

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Empresarios organizarán debate entre candidatos** La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) anunció ayer que el próximo 26 de abril llevará a cabo el foro debate entre candidatos a la Presidencia de Bolivia. “Este tipo de iniciativas contribuyen de manera importante a la democracia, especialmente en lo referido al derecho al voto informado”, sostuvo el presidente de la CEPB, Luis Barbery, sobre la organización de la cita.
- **Empresarios alistan debate de candidatos a la Presidencia** El presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Luis Fernando Barbery, anuncia un foro debate nacional para el 26 de abril entre los candidatos a la presidencia que participen en las elecciones del próximo 3 de mayo.
- **Empresarios anuncian debate de candidatos** El presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Luis Fernando Barbery, anunció la decisión institucional de realizar un foro debate nacional el 26 de abril, entre los candidatos a la presidencia que participen en las elecciones del 3 de mayo.
- **Por primera vez, el alza salarial se definirá en reunión tripartita** El Ministro de Economía señaló que Bolivia está adscrita a la OIT, que sugiere decidir el porcentaje de incremento entre el Gobierno, empresarios y empleados.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Proponen impulsar las zonas económicas de Cochabamba** La economía cochabambina está detenida, según algunos especialistas, y en decrecimiento, de acuerdo a otros. Por este motivo, surge la propuesta de impulsar las Zonas Económicas Especiales (ZEE) que tiene el departamento: el trópico, los aeropuertos Jorge Wilstermann y el de Chimoré y el Parque Industrial Santiváñez.
- **Merman los créditos de vivienda social; la cartera creció 21% en 2019** El crecimiento de la cartera de créditos de vivienda de interés social entre los meses de noviembre de 2018 y 2019 fue del 21 por ciento, lo que representa una reducción en comparación al crecimiento alcanzado entre noviembre de 2017 y 2018, que fue del 33 por ciento.
- **Agropecuarios buscan mejores condiciones para aportar más al PIB** Lucha contra el contrabando y exportar son los dos lineamientos principales que se busca incluir en la agenda productiva agropecuaria 2020-2030. Este documento está en proceso de elaboración a nivel nacional, informó el asesor legal de la Cámara Agropecuaria de Cochabamba (CAC), Rolando Morales.
- **Sector bananero prevé baja de un 10 a 15% en la producción** No ha sido un buen año para los productores de banano del trópico de Cochabamba. Los vientos, las inundaciones y los bloqueos han mermado la producción y venta. Ahora tienen un nuevo problema.



- **Deuda interna del TGN llega al 13,8% del PIB; apuntan a la política fiscal** El saldo negativo subió a \$us 5.950 millones, según la rendición pública de cuentas del Ministerio de Economía Especialistas sugieren recortar el gasto corriente, la descentralización y observar el gasto de firmas estatales
- **Ministerio de Trabajo ratifica el feriado del 22 de enero para privados y públicos** El Día del Estado Plurinacional se respetará como un feriado nacional y se elabora el comunicado para hacerlo oficial en los próximos días
- **Óscar Bruno: “No se debe ver a los empresarios como enemigos de los trabajadores”** Lograr un ministerio independiente y que no sea un espacio para el cuoteo político son los objetivos de la nueva autoridad que busca limar las relaciones con los empresarios
- **Economía debe sortear obstáculos y retornar a senda del crecimiento** La economía nacional todavía tiene que sortear obstáculos para retornar a la senda del crecimiento, mientras tanto el crecimiento depende del gasto público, que implicará deuda externa e interna, debido a que las fuentes de ingreso son débiles por la balanza comercial negativa y déficit en la cuenta corriente, y por ello se debe trabajar para diversificar la exportación, según señalan analistas económicos.
- **Tendencia declinante se prolongará en 2020** La disminución en la otorgación de créditos de vivienda de interés social se prolongará en la gestión 2019, debido a la ralentización de la economía nacional y a la situación de incertidumbre en el panorama internacional, indicó el economista Germán Molina.



- **Proyectan sancionar a empresas que vulneren ley de inserción laboral** La Defensoría del Pueblo presentó una propuesta de norma para sancionar a instituciones públicas y empresas privadas que incumplan con la inserción laboral de personas con discapacidad o de padres, madres, cónyuges o tutores a cargo de esta población.
- **YPFB recibe aprobación de Brasil para importar gas boliviano para 2024** El lugar de entrega será en Mato Grosso do Sul, señalado como un mercado potencial para el gas junto con los estados de São Paulo, Paraná, Santa Catarina y Rio Grande do Sul.
- **Hidrocarburos asume dirección de YPFB y anuncia construcción de planta en la zona Sur** Los fondos para la construcción de la nueva planta de almacenamiento serán gestionados por organismos internacionales como la OEA a "fondo perdido", es decir, no generará costo para el Estado.
- **Por oficina de YPFB, cívicos de Villa Montes inician hoy bloqueo** Dirigentes señalaron que enviaron cartas a las cabezas de Yacimientos y del Ministerio de Hidrocarburos, y no tuvieron respuesta.
- **Zamora instruyó a YPFB restituir vicepresidencia en el Gran Chaco** Mañana se instalará la sesión del director de YPFB para iniciar el proceso. Se invitó a los cívicos para que realicen seguimiento.
- **Dentro de 60 días, Entel empalmará su fibra óptica submarina con Bolivia** La empresa tiene casi lista su infraestructura de acceso al Pacífico. Se trata de mil kilómetros de tendido marino y una cantidad similar de instalación terrestre, que desembocará en Desaguadero.



- **BoA reduce vuelos nacionales y, con ganancias, sube los internacionales** La nueva administración de Boliviana de Aviación (BoA) reconoció que redujo algunos vuelos nacionales, pero advirtió que, por el otro lado, incremento los internacionales, logrando con esto un aumento aproximado en sus ingresos del 80 por ciento.
- **ABE lanza un servicio con foco en satélites** Un nuevo servicio de control y monitoreo de la puesta en órbita de satélites internacionales fue puesto en marcha el viernes por la Agencia Boliviana Espacial (ABE). Esta iniciativa se llevará adelante por parte de los Servicios de Estación Terrena La Guardia, en el departamento cruceño, de acuerdo con los ejecutivos de la entidad estatal.
- **En 2019, SOAT indemnizó a usuarios por Bs 118 millones** Los pagos por indemnización a favor de los beneficiarios del Seguro Obligatorio contra Accidentes de Tránsito (SOAT) ascienden a Bs 118,21 millones (para un total de 10.125 accidentes), según ejecutivos de Univida, entidad estatal de seguros que se encarga de otorgar este servicio a la población.
- **Radisson admite deuda de Bs 4,5 millones con sus proveedores** Nulife Hoteles aclara que la deuda viene de la anterior administración y prevé a fin de año saldar la cuenta. Inversionistas no tienen utilidades hace tres años
- **Gobierno apoya a sector turístico y productivo** La ciudad de Tarija y el municipio, que incluye toda la provincia Cercado, va ganando espacio a nivel nacional en diferentes áreas, especialmente en temas políticos, turísticos y productivos, por la gestión del alcalde de Tarija, Rodrigo Paz, quien busca posicionar al departamento como uno de los ejes importantes de Bolivia, según una nota publicada en el diario digital elpaís.com.



- **Áñez dará mensaje desde Palacio y autoridades trabajarán voluntariamente el 22 de enero** El Ministerio de Trabajo ratifica que el feriado del 22 de enero es tanto para el sector privado como público. El discurso de la presidenta transitoria a la población tendrá tres ejes
- **Dos sucesos decisivos marcarán la agenda esta semana** Dos hechos claves se vienen esta semana, la decisión del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) sobre la prórroga de mandatos para la presidenta y asambleístas, y el viernes, la interpelación y eventual censura a dos ministros.
- **Ejecutivo puede prescindir de AL** Constitucionalistas aseguran que el poder Ejecutivo puede prescindir de la Asamblea Legislativa (AL), que este 22 de enero culmina su mandato. Sugieren conformar una comisión de diputados y senadores para acompañar la gestión del Gobierno constitucionalmente constituido.
- **TSE fija multas y sanciones por faltas electorales para las elecciones generales** La Sala Plena del Tribunal Supremo Electoral (TSE) aprobó la Resolución TSE-RSP-ADM 011/2020, a través de la que estableció el monto de las multas pecuniarias y las sanciones que regirán durante el 2020, por las faltas electorales que puedan ser cometidas por jurados y notarios electorales, servidores públicos, organizaciones políticas y particulares.
- **Elecciones 2020: TSE blindará el software con acceso restringido, auditoría y alertas** Las observaciones hechas al software por la OEA son subsanadas con ayuda de la cooperación internacional. Se alista una serie de protocolos de seguridad para garantizar la confiabilidad en el sistema.



- **Destacan alianza de medios para organizar Gran Debate Presidencial** Líderes de partidos políticos destacaron y felicitaron a los tres grupos más grandes de comunicación del país, Los Tiempos, Página Siete y El Deber, por la organización del Gran Debate Presidencial Elecciones Bolivia 2020 con miras a los comicios nacionales del 3 de mayo próximo.
- **Embajador Jaime Aparicio: El impase con México “enseñó que nos tienen que tratar con respeto”** El embajador de Bolivia ante la Organización de los Estados Americanos (OEA), Jaime Aparicio Otero, considera que luego del impase con México la tensión se distiende y se puede buscar un diálogo que sea sin intervención en asuntos internos y libre de posicionamientos ideológicos.
- **Diputados tratan esta semana ley de garantías** En medio tensión entre oficialistas y opositores, la Cámara de Diputados se alista para tratar esta semana la ley de garantías, ahora llamada Ley de Cumplimiento de los Derechos Humanos, que prevé liberar a los manifestantes detenidos en los conflictos poselectorales, activar medidas de protección para dirigentes y autoridades y otorgar un resarcimiento a las víctimas.
- **Áñez tras anuncio de Evo: “La paz, reconciliación y la democracia nunca fueron opciones para él”** La presidenta transitoria, Jeanine Áñez, expresó mediante su cuenta de Twitter que Evo Morales, que advirtió con organizar milicias armadas, nunca tomó en cuenta “la paz, la reconciliación y la democracia”.
- **Copa dice que amenaza de Evo para crear “milicias” es inadecuada** La presidenta de la Cámara de Senadores, Eva Copa, calificó hoy como inadecuada la amenaza del expresidente Evo Morales de crear milicias armadas en caso de retornar a Bolivia.



- **Rechazan declaraciones de Evo que advirtió organizar milicias armadas** Diferentes políticos, dirigentes y organizaciones expresaron su rechazo a las declaraciones del expresidente Evo Morales quien amenazó con organizar milicias armadas del pueblo, como en Venezuela si retorna a Bolivia.
- **Condenan amenaza de Evo de crear “milicias” y en el MAS evitan hablar** La amenaza del expresidente Evo Morales de crear milicias armadas como en Venezuela si regresa a Bolivia, luego de haber dejado el país por lo que califica un “golpe de Estado”, desató la condena de diferentes sectores, entre ellos de exmandatarios. Sin embargo, en el MAS reaccionan con cautela y evitan hablar del tema con los medios.
- **El MAS adelanta su movilización contra ampliación de mandato** La Coordinadora por la Defensa de la Democracia del MAS determinó ayer en un ampliado movilizarse a partir del 15 de enero y no del 22 para pedir que el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) rechace la Ley Excepcional de Prórroga de Mandato de Autoridades Electas.
- **Jóvenes, refuerzo principal de la vigilia nocturna en La Rinconada** Los activistas están en el ingreso a la urbanización desde hace 17 días. Aún esperan que las exautoridades asiladas en la residencia mexicana se entreguen.
- **Coordinadora de la democracia del MAS se reúne en la Coronilla** La Coordinadora Popular por la Defensa de la Democracia del Movimiento Al Socialismo (MAS), de la zona sur de Cochabamba, lleva adelante un ampliado en la Coronilla.



- **Cambian nombre de Polideportivo de Quillacollo y retiran busto de Evo Morales**
El ministro de Deportes, Milton Navarro, mediante resolución ministerial, cambió el nombre del Polideportivo 'Evo Morales' de Quillacollo a Polideportivo Olímpico de Quillacollo. También se retiró el busto del expresidente que estaba en el lugar.
- **UN plantea salvar empresas estatales deficitarias** Propone que productores y trabajadores asuman la responsabilidad y parte de la propiedad de las empresas



- **3 oficinas de la Felcv continúan sin poder atender denuncias** A más de dos meses de los conflictos electorales, tres oficinas de la Fuerza Especial de Lucha Contra la Violencia (Felcv) permanecen cerradas en el trópico, lo que afecta la atención en Villa Tunari, Shinahota y Puerto Villarroel.
- **Inundaciones por lluvias en La Paz y Cochabamba** Las intensas precipitaciones pluviales de ayer provocaron dos inundaciones y la caída de un muro en viviendas particulares y negocios en La Paz y Cochabamba.
- **Gobierno declara a 2020 como el Año de la Lucha Contra el Femicidio e Infanticidio** La presidenta transitoria anticipó una “guerra frontal” contra esos delitos. Familiares de las víctimas piden que los procesos judiciales no queden en la impunidad
- **Empresa ligada a Podemos cobró 1,3 millones de euros por realizar vídeos para el Gobierno de Evo** La empresa Neurona Consulting cobró a través del Banco Central de Bolivia, en diciembre de 2018, y llegó a España tres meses después para trabajar en las campañas del partido de Pablo Iglesias
- **Policía revela reunión secreta de exministro para proteger a Montenegro** El jefe de Interpol asegura que el Comando General ordenó que no se emitan informes del avance de las pesquisas de Montenegro para no molestar a Romero. Exigían no involucrar a los hermanos Mojica de los Azules del Oriente del MAS



- **Economía: explicaciones más claras y verdades que pesan** Recientemente, el ex ministro de Economía, Luis Arce trató de justificar otra vez el derroche de recursos en su gestión, recurriendo a viejas y sesgadas interpretaciones que no aguantan una evaluación de primer año de economía. Empezaré por el tema tributario que hoy me atañe como cabeza de sector.
- **Inversión pública a costa de mayor déficit fiscal** Es muy importante que el gobierno no repita los yerros del régimen anterior, como es el caso de propiciar inversión pública a costa de un mayor déficit fiscal, una forma fácil e irresponsable de cargar a futuro lo que debería solventarse en la misma gestión. En buenos términos, mala política de conseguir que tanto las empresas estatales como muchas obligaciones gubernamentales se solventen con la premisa de cargarlo todo al déficit fiscal.
- **Qué hacer para que las empresas públicas beneficien a los bolivianos** Uno de los temas más importantes de la propuesta de Unidad Nacional para el país es el de las empresas públicas. Muchas de estas son el resultado de una política del Movimiento al Socialismo que funcionó a medias. Por eso debemos cambiar lo que está mal y mejorar lo que está bien. De cualquier modo, un criterio básico es este: mantener el patrimonio nacional.
- **Gestión vergonzante en hidrocarburos** El Gobierno del MAS ha dejado muchas incógnitas en hidrocarburos, todas ellas sospechosamente corruptas. No se ha encontrado ninguna opinión positiva del largo período que el Gobierno saliente administró el sector. Una de las graves irresponsabilidades e insolvencias del anterior régimen ha sido la negociación con Brasil para encarar la conclusión del contrato de venta de gas (GSA), que terminó el 31 de diciembre pasado y que requirió de una rápida respuesta del Gobierno de transición (GdT),



- **La unidad es un nuevo proyecto de nación** Comenzamos el 2020 con una tarea que parece hercúlea y casi imposible de implementar: La construcción de un frente único de partidos que dispute las próximas elecciones nacionales. Todo indica que el Movimiento al Socialismo (MAS) seguirá siendo una opción electoral y política importante.
- **El año 2020** Para nosotros, la llegada del año 2020 ha adquirido una relevancia especial. Nuestro país se ha liberado de un sistema de gobierno que por 14 años ha deformado nuestras instituciones y causado grandes perjuicios, además de una serie de otros delitos que ahora van a empezar a ser descubiertos. Como la juventud nacional ha sido el motor para el cambio político, abriga esperanza por grandes cambios y transformaciones que beneficien a todos en el país. Ya tenemos fecha para las nuevas elecciones y en modo figurativo se habla de que el futuro nacional comienza en 2020.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia